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официальноДля меня это большая честь 
выступить здесь, на смолен-
ской земле. Для обсуждаемой 
проблемы – диалог культур в 
межнациональных отноше-
ниях – выбрано правильное 
место. Более двенадцати сто-
летий здесь, на этой земле -, 
ключевом звене пути «из ва-
ряга в греки» - осуществлялся 
интенсивный диалог культур 
и цивилизаций. И этот откры-
тый интенсивный диалог был 
важным фактором формиро-
вания цивилизационных отно-
шений на огромном евразий-
ском пространстве. 

Но есть и другое основание 
для того, чтобы вести разго-
вор здесь, в Смоленске. Здесь 
– Крепостные ворота России. 
И здесь хорошо знают, что при 
диалоге культур невозможна 
«всеядность», которая может 
занести идеологическую за-
разу.Это не наш путь и не наш 
выбор. 

Именно поэтому Смоленск 
как место, которое объединя-
ет культуры и цивилизации, 
Смоленск как страж России на 
пути иностранных вторжений, 
– это правильный и точный 
выбор места для обсуждаемой 
проблемы. 

Для того, чтобы понять, на 
каком фоне мы ведем наш раз-
говор, очень важно себе пред-
ставить те изменения, которые 
произошли в нашей стране 
даже не за последние 10-12 
лет, а за последние 40 лет. 

Россия сегодня находится 
на завершающем этапе пе-
риода масштабного процесса 
социальной трансформации. 
Прежней традиционной Рос-
сии, о которой мы привыкли 
читать на страницах великих 
классических произведений, 
которую привыкли видеть 
в замечательных советских 
фильмах – её больше нет. В 
нашей стране сложилось ка-
чественно иное общество. Мы 
можем об этом сожалеть, но 
мы обязаны признать этот эм-
пирический факт. 

«Диалог культур в межнациональных 
отношениях»

Выступление председателя Комиссии по гармонизации 
межнациональных и межрелигиозных отношений 

Общественной палаты РФ Иосифа Дискина 
на заседании круглого стола 

У нас сложилось достаточ-
но глубоко индивидуализиро-
ванное и рационализирован-
ное общество. Одновременно 
завершается достаточно тяже-
лый трансформационный пере-
ход, который связан с кризисом 
идентичности. Он, был связан 
с тем, что люди расставались 
со своими прежними идентич-
ностями и обретали новые. В 
нашей стране идет ренессанс 
идентичностей. Этот круг про-
блем мы недавно говорили в 
храме Христа Спасителя с на-
шей братской комиссией (она 
называется точно также как 
наша) президентского совета 
по межрелигиозным отноше-
ниям. 

Люди, теряя прежние иден-
тичности, обращаются к новым 
- национальным, религиозным, 
социальным, культурным. 
Этот процесс создает каркас 
во многом изменившейся со-
циальной структуры россий-
ского общества. Ответственная 
государственная национальная 
политика требует всемерной 
поддержки процесса формиро-
вания идентичностей, которые, 
в свою очередь, создают пред-
посылки для социализации и 
социальной интеграции инди-
видов в наше общество.

Для нашего обсуждения 
крайне важно понять, а почему, 
собственно, диалог? А что, не 
существует других форм взаи-
модействия? 

Идея диалога тесно связана 
с выбором стратегии нацио-
нальной политики. Большин-
ству здесь присутствующих это 
очевидно, но, тем не менее, это 
требуется еще раз прояснить. 

Многие десятилетия в на-

шей стране была ориентация 
не на диалог, а на монолог. Те, 
кто бывает на Старой площа-
ди, знают 10-й подъезд Адми-
нистрации, а я, в силу своего 
возраста, много раз посещал 
размещавшийся там идеологи-
ческий отдел ЦК КПСС. Там 
был административный центр 
идейно-политического моно-
лога. И, кстати говоря, надо 
ясно понимать, что распад Со-
ветского Союза во многом был 
связан с тем, что руководство 
партии попало под обаяние 
собственной пропаганды в об-
ласти межнациональных отно-
шений. 

Да, из Великой Отечествен-
ной войны вышла новая исто-
рическая общность – советский 
народ. Это неоспоримо, социо-
логи это фиксируют до сих пор 
в рамках проведения сопоста-
вительных международных 
исследований. Но среди идео-
логических лидеров возникло 
заблуждение, что эта общность 
навсегда, что ничего с этим не 
нужно делать. Эта трагическая 
ошибка привела к тому, что в 
целом ряде регионов страны 
культурное доминирование 
получили националисты, от-
стаивавшие превосходство 
собственной нации и этнокра-
ты, стремившиеся получить 
власть. Все это привело к рас-
паду великой страны.

Мы обязаны извлекать уро-
ки из осознания этого.  Да, 
сегодня, безусловно, сложи-
лась общероссийская граж-
данская нация, сложилось 
общероссийское единство.
Этоэмпирический факт. Мож-
но успокаиваться, что сегод-
ня в общественном сознании 

межнациональные отношения 
(это не только в Смоленске, как 
справедливо отметил в своем 
выступлении А.В. Островский) 
ушли на далекую периферию 
общественного сознания. Со-
гласно данным ВЦИОМ в рей-
тинге озабоченностей россиян 
межнациональные отношения 
находятся на 23-м месте. 

Но помня об уроках про-
шлого, мы не можем забыть о 
проблемах межнациональных 
отношений.Времена меняют-
ся, геополитическое давление 
сохранится еще надолго. Нас 
будут пытаться бить. Пре-
зидент еще два года назад на 
Совете безопасности говорил, 
что наши геополитические со-
перники будут пытаться раска-
лывать нас по потенциальным 
межнациональным и межрели-
гиозным разломам.

Именно поэтому порох 
надо держать сухим и для этого 
нужно ясно понимать, почему 
та стратегия, которую выбрал 
Президент, является наиболее 
реалистичной. Почему осно-
вой этой стратегии является 
диалог? Почему мы не можем 
ориентироваться, например, на 
монолог?

Монолог предполагает, что 
нашей целью является некий 
плавильный котел, в котором 
устраняются национальные и 
культурные различия, варит-
ся национальное единство. На 
стратегию «плавильного кот-
ла» многие десятилетия ори-
ентировались американцы. 
Но нужно ясно понимать, что 
плавильный котел – это путь, 
который закрывает становле-
ние идентичностей, это путь, 
и мы это видим за рубежом 

- это путь постоянного вос-
производства национальных 
и религиозных конфликтов. 
Итак, плавильный котел нам 
не годится. 

Но тогда почему бы, как 
некоторые говорят, не взять 
вполне цивилизованный ре-
цепт, которому долго сле-
довали в Европе – мульти-
культурализм, когда каждое 
религиозное национальное 
общество развивается в со-
ответствии со своими рели-
гиозными и культурными 
традициями, и никто в них не 
вмешивается. Может быть, 
теоретически это и выглядит 
замечательно, но только по 
факту это ведет к утвержде-
нию национальной и религи-
озной исключительности, пе-
ребрасывает противоречия в 
политическую сферу. Это не-
избежно генерирует партии и 
общественные объединения, 
созданные по национально-
му и религиозному прин-
ципу, создает пространство 
постоянного политического 
конфликта. Итак, мульти-
культурализм ведет к угрозе 
распада нашей страны и нам 
не годится.

Россия всегда ценила 
гражданский мир и согласие. 
Именно поэтому избран путь 
стратегии национальной по-
литики, в которой ясно за-
фиксированы две задачи: 
упрочение единства россий-
ской нации и сохранение на-
циональных, культурных и 
религиозных самобытностей. 

Когда мы говорим о диа-
логе культур, нам нужно ясно 
понимать, о диалоге каких 
культур мы ведем речь. В 
этой связи мы слишком часто 
используем не вполне проду-
манный лозунг дружбы наро-
дов. 

Да, конечно, мы дружим с 
народами Германии, Израиля, 
многими другими.Но разве с 
народами России мы просто 

Продолжение на стр.4

в Администрации района24 октября на очередном 
совещании у Главы МО "Тём-
кинский район" руководители 
учреждений и начальники от-
делов Администрации доло-
жили руководству района о по-
ложении дел во вверенных им 
подразделениях.                                                                                                                                 

ООО"Коммунальщик"- ру-
ководитель Олейник И.П., - за-
нимается вывозом мусора.

Усачёв Ю.А. доложил, что 
сотрудники филиала ОГКУ 
"Смолупрлес" Тёмкинское 
лесничество в настоящее вре-
мя отводят делянки населению 
для заготовки дров и деловой 
древесины. 

Председатель районного 
Совета ветеранов войны, тру-
да, Вооружённых сил и пра-
воохранительных органов На-
полов В.С. от имени старшего 
поколения обратился с вопро-
сом: "Почему в нашем районе 
ни в одном магазине и аптекеах 
нет скидок на товары для пен-
сионеров - пусть не большие, 
но очень приятно будет для на-
ших ветеранов. В других горо-

дах эта услуга есть".  
Руководство района пообе-

щало с такой просьбой обра-

титься к нашим предпринима-
телям.

На этом совещании было 
так же озвучено, что сотруд-
никами отдела  особо опасных 

инфекций Смоленского  Роспо-
требнадзора в нашем районе  

производился отлов мышей. В 
результате проведённых лабо-
раторных исследований среди 
грызунов выявлены носители 
таких опасных инфекционных 
заболеваний, как туляремия и 
лептоспироз. Более подробно об 
этих особо опасных заболева-
ниях мы расскажем в одном из 
следующих номеров. Для уни-
чтожения опасных очагов пока-
зана сплошная дератизация. 

Главный врач ОГБУЗ «Тём-
кинская ЦРБ» Новаторова И.В. 
еще раз напомнила, что в по-
ликлинике имеется вакцина для 
проведения профилактических 
прививок. Кроме того, в наш 
район поступило  дополнитель-
но 200 доз детской противо-
гриппозной вакцины.

А.Н.Васильев поинтересо-

вался: практикуется ли в на-
шем районе такая форма об-
служивания населения, как 
домовые хозяйства. На что 
Ирина Владимировна ответи-
ла, что  подготовлено 14 таких 
хозяйств. С ними было прове-
дено обучение преподавателя-
ми Вяземского медицинского 
колледжа. Выданы медицин-
ские аптечки. Цель организа-
ции таких хозяйств - оказание 
само - и взаимопомощи на-
селению. Что должны знать 
и уметь активисты? Прежде 
всего, уметь оказать довра-
чебную помощь  (остановить 
наружное кровотечение, на-
ложить повязку, уметь распо-
знать симптомы угрожающих 
жизни состояний) вызвать 
врача или скорую помощь. 
Для людей с ограниченными 
возможностями у входа в зда-
ние поликлиники установили 
пандус. Теперь инвалиды - ко-
лясочники могут без труда по-
пасть на приём к врачу.                  

                      
                        Г.васильева   

О туляремии и 
домовых хозяйствах
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ский встретился с депутатами, 
избранными от Смоленской об-
ласти в Государственную Думу 
Федерального собрания рФ седь-
мого созыва.

Главная цель встречи – син-
хронизировать совместные зада-
чи и определить стратегические 
направления, в которых необхо-
димо защищать и представлять 
интересы региона на федераль-
ном уровне.

Во встрече приняли участие за-
меститель Председателя Государ-
ственной Думы Сергей Неверов, 
первый заместитель председателя 
комитета Государственной Думы 
по вопросам семьи, женщин и де-
тей Ольга Окунева, член комитета 
Государственной Думы по делам 
СНГ, евразийской интеграции и 
связям с соотечественниками Ар-
тем Туров.

Открывая рабочую встре-
чу, Алексей Островский обратил 
внимание депутатов на необходи-
мость выстраивания эффективной 
системы взаимодействия региона 
с нижней палатой Российского 
парламента: «В первую очередь, 
как глава региона, поздравляю вас 
с убедительной и абсолютно за-
служенной победой - Вас, Сергей 
Иванович и Ольга Владимировна, 
как людей, которые прошли через 
выборы по одномандатным кру-
гам, Вас, Артем Викторович, как 
представителя партии, прошед-
шего по списку.

Второе, Сергей Иванович. Не 
могу не приветствовать то, о чем 
мы с Вами договорились, что явля-
ется нашим совместным решени-
ем: каждую региональную неделю 
в рамках Ваших рабочих поездок, 
поездок Ольги Владимировны и Ар-
тема Викторовича, мы будем про-
водить здесь рабочие встречи. 

Я с большим удовлетворением 
через средства массовой инфор-
мации наблюдаю за началом вашей 
работы в регионе. Вижу, как гла-
ва региона, что то, что лично Вы 
обещали, выполняется уже через 
месяц после начала работы новой 
Государственной Думы.

В первую же региональную 
неделю вы все приехали, активно 
работаете, проводите встречи, 
начинаете выполнять взятые обя-
зательства. Конечно, и я, и жите-
ли области связываем с вами боль-
шие ожидания и надежды, а вот 
в чем конкретно связываем, мы с 
вами сегодня и обсудим».

Глава региона проинформи-
ровал собравшихся об итогах 
участия в заседании Комиссии по 
региональному развитию, которая 
прошла 26 октября в Москве под 
председательством вице-премьера 
Дмитрия Козака: «Министерство 
финансов строго-настрого пред-
упредило регионы, что в случае 
игнорирования позиции Минфина 
о необходимости сокращения ряда 
расходов, финансовая помощь 
субъектам предоставляться не 

Работать в интересах смолян: Губернатор 
встретился с депутатами Госдумы 

VII созыва от Смоленщины
будет. В числе прочих расходов, 
которые несут субъекты, а Мин-
фин считает их невозможными 
для регионального бюджета, есть 
как обоснованные, так и, на мой 
взгляд, необоснованные.

Существует жесткое указание 
Минфина по сокращению государ-
ственных и муниципальных служа-
щих, отказу от финансирования 
профессиональных спортивных 
клубов, проведения тех или иных 
театральных и кинофестивалей 
за счет средств областного бюд-
жета.

От нас требуют строго сле-
довать Указам Президента и обе-

спечивать рост зарплат бюджет-
ников исключительно в рамках 
«дорожных карт», не превышая 
показатели, которые нам утверди-
ли профильные министерства.

Мы с Вами, Сергей Иванович, 
неоднократно заявляли, и я как гла-
ва региона, и Вы как один из руково-
дителей партии «Единая Россия», 
заместитель Председателя Госу-
дарственной Думы, что невозмож-
но отбирать у людей те льготы, 
которые им уже предоставлены. 
И неважно, даны они Губернато-
ром с одной фамилией или с другой 
– главное, они даны властью.

Да, действительно, в свое вре-
мя, у нас в области были предо-
ставлены людям льготы, которые 
не обеспечивались ни в малейшей 
степени финансовыми возмож-
ностями региона. Но эти льготы 
даны, мы их из года в год сохраня-
ем. Это наша с Вами принципиаль-
ная позиция, и я благодарен фрак-
ции «Единая Россия» за то, что 
каждый год депутаты вместе с 
Губернатором, с Администрацией 
все эти льготы сохраняют. Мин-
фин категорически требует от 
нас эти льготы или отменять, или 
финансировать их строго в рамках 
средств регионального бюджета 

без финансовой помощи федераль-
ного центра.

Поэтому я очень надеюсь на 
Ваше содействие, Сергей Ивано-
вич, как, впрочем, и ранее, дабы со-
хранить все те льготы, которые 
есть у смолян, и оказывать нам 
серьезную поддержку в выделении 
бюджетных кредитов, дотаций из 
федерального бюджета. Мы себе 
не можем позволить сокращать 
эти льготы».

Также глава региона сооб-
щил, что Администрацией под 
его руководством подготовлены 
конкретные предложения в адрес 
федерального центра по оказанию 

Смоленщине содействия в реали-
зации социально-экономических 
проектов и программ, исходя из 
существующих реалий. Некото-
рые из них касаются, в частности, 
изменения действующего законо-
дательства, внесения поправок в 
нормативные документы, для чего 
Губернатор заручился поддержкой 
вновь избранных депутатов Гос-
думы.

Кроме этого Алексей Остров-
ский акцентировал внимание Сер-
гея Неверова, Ольги Окуневой и 
Артема Турова на тех проблемах, 
которые поднимались жителями 
области в период избирательной 
кампании. Так, например, речь 
шла о реконструкции Вяземского 
Вознянского водозабора, очист-
ных сооружений в городе Смолен-
ске и станции обезжелезивания 
воды в Рославльском городском 
поселении. На эти цели нужны 
значительные средства, которых в 
областном бюджете нет, но, в то же 
время, они могут быть привлечены 
за счет федеральных программ. 
Поэтому необходима серьезная 
поддержка депутатского корпуса, 
на который смоляне возлагают 
большие надежды.

В свою очередь, Сергей Неверов 

отметил: «Во-первых, спасибо за 
поздравления с избранием, я думаю, 
мы все вместе, втроем, постара-
емся оправдать доверие жителей 
Смоленской области – всех тех, кто 
отдал голоса в поддержку и нас, 
как депутатов-одномандатников, 
и целого списка «Единой России».

Второе – хочу Вас, Алексей 
Владимирович, поблагодарить за 
организацию выборов, подготовку 
выборной кампании. Почему? По-
тому что знаю практически  в под-
робностях ситуацию по всем 85-ти 
субъектам, по всем нарушениям 
или замечаниям. И хочу сказать, в 
этой части Смоленская область 
входит в тройку регионов, где коли-
чество замечаний наименьшее, ми-
нимальное. Поэтому в этой части, 
я считаю, была проведена большая 
работа и Администрацией, и пра-
воохранительными органами, и об-
ластной избирательной комиссией, 
направленная на то, чтобы выборы 
прошли в рамках тех критериев, 
которые обозначил Президент. 

Что касается нашей дальней-
шей совместной работы, есте-
ственно, хотелось продолжить 
этот формат, который мы с Вами 
обсудили, чтобы он у нас проходил 
на ежемесячной основе, чтобы мы 
соответственно могли сверять 
наши позиции и обсуждать эту ра-
боту с областными и муниципаль-
ными депутатами, администра-
тивными центрами. Здесь крайне 
важно в ежемесячном режиме в 
ту неделю, которую мы работаем 
в регионах, вот в таком формате 
обговаривать наши задачи.

Конечно, для нас сейчас при-
оритетным является исполнение 
наказов и обязательств, которые 
мы получили в рамках тех встреч, 
которые проходили. И, естествен-
но, в части вопросов – это наказы 
и обязательства, которые лежат 
в области работы региональной 
власти. Здесь нам предстоит их 
решать вместе, как мы это делали 
в ходе всей этой кампании.

Для нас тоже крайне важно ре-
шение вопросов в части социальной 
политики, ведь Смоленщина – это 
регион, где, на наш взгляд, социаль-
ная политика должна стоять во 
главе. Потому что люди реально 
нуждаются в этой поддержке. И 
в этом, Алексей Владимирович, Вы 
можете рассчитывать на нас.

Что касается заявлений, озву-
ченных на совещании у Дмитрия 
Козака. У нас есть большая прось-
ба: необходимо составить реестр 
тех социальных обязательств и 
расходов, которые мы не можем, 
как говорится, «сдать». Мы долж-
ны четко понимать ту границу, 

которую мы можем перейти, как 
мы с Вами говорили, по каким-
то вопросам: где-то сокращение 
госслужащих, где-то другие меры 
административного характера.

Что касается исполнения со-
циальных обязательств перед 
гражданами. Здесь мы должны 
стоять жестко и будем при-
лагать все усилия вплоть до 
обращения к Председателю 
Правительства. Выплаты по со-
циальным обязательствам мы 
должны сохранить и постараем-
ся, конечно, это сделать.

Что касается тех задач, ко-
торые Вы сейчас обозначали, - 
мы обязательно проработаем и 
посмотрим, что можно сделать 
в рамках внесения изменений 
в федеральное законодатель-
ство. В части коммуникации с 
Правительством по изменению 
ряда нормативных документов – 
тоже готовы подключиться.

В целом, я надеюсь на то, что 
у нас будет достаточно плодот-
ворное сотрудничество, направ-
ленное на решение вопросов под-
держки и развития Смоленской 
области».

В свою очередь, Алексей 
Островский прокомментировал 
предложение Сергея Неверова о 
формировании реестра социаль-
ных расходов: «Регион, действи-
тельно, имеет наибольшее коли-
чество льгот, данных населению, 
в сравнении с большинством 
иных субъектов. Смоленская об-
ласть, действительно, не может 
их «тянуть» самостоятельно. Но 
если в разные годы разные Адми-
нистрации региона определили 
такие социальные обязательства, 
задача власти их обеспечить».

Губернатор отметил, что ис-
полнение только двух социальных 
обязательств, принятых в 2008 
– 2010 годы, - перед ветеранами 
труда Смоленской области и вы-
плата регионального материнско-
го капитала, - ежегодно обходятся 
бюджету в 750 млн рублей.

При этом наш региональный 
маткапитал – самый большой сре-
ди субъектов ЦФО. Кроме того, 
только Смоленская область и еще 
всего пять регионов страны вы-
плачивают его на второго ребен-
ка. В других субъектах выплата 
производится на третьего и по-
следующих детей.

Глава региона рассказал и о 
работе Администрации, связан-
ной с сокращением количества 
сельских поселений, что также 
является требованием Минфи-
на: «С момента моего прихода 
на должность Губернатора мы 
совместно с депутатами и гла-
вами районов  сократили путем 
укрупнения территорий порядка 
30 сельских поселений. Эта рабо-
та будет продолжаться в целях 
сокращения численности управ-
ленческого аппарата и расходов 
на него».

игорь Алиев 

В соответствии с Бюджет-
ным кодексом Российской 
Федерации, Уставом муници-
пального образования «Тем-
кинский район» Смоленской 
области (новая редакция) (с 
изменениями), Положением 
о бюджетном процессе в му-
ниципальном образовании 
«Темкинский район» Смо-
ленской области и решением 
постоянной комиссии по эко-
номическому развитию, бюд-
жету, налогам и финансам 
Темкинский районный Совет 
депутатов  р е ш и л: 

1. Внести в решение Тем-
кинского районного Совета 
депутатов от 25.12.2015   № 
149 «Об утверждении мест-
ного бюджета муниципаль-
ного района на 2016 год» 
(далее - решение) следующие 
изменения:

1) подпункт 1 пункта 1 

решение районного  Совета депутатов №104 от 28.10.2016 г. 

о внесении  изменений  в  решение темкинского    районного    Совета
 депутатов  от 25 декабря  2015 года № 149 «об утверждении   местного 

бюджета муниципального района   на 2016 год»
статьи 1 изложить в следую-
щей редакции:

а) общий объем доходов 
местного бюджета на 2016 год 
в сумме 286372,2 тыс. рублей, 
в том числе объем безвоз-
мездных поступлений в сум-
ме 252479,1 тыс. рублей, из 
которых объем получаемых 
межбюджетных трансфертов 
– 252479,1 тыс. рублей.

2) подпункт 2 пункта 1 ста-
тьи 1 изложить в следующей 
редакции:

а) общий объем расходов 
местного бюджета на 2016 
год в сумме 286926,9 тыс. ру-
блей.

3) Приложение 1 «Источ-

ники финансирования дефи-
цита местного бюджета     на 
2016 год» к решению изло-
жить в редакции  согласно 
приложению 1.

4) Приложение 5 «Про-
гнозируемые доходы местно-
го бюджета, за исключением 
безвозмездных поступлений 
на  2016 год» к решению изло-
жить        в редакции согласно 
приложению 2.

5) Приложение 6 «Про-
гнозируемые безвозмездные 
поступления в местный бюд-
жет на 2016 год» к решению 
изложить в редакции согласно 
приложению 3.

6) Приложение 7 «Распре-

деление бюджетных ассигно-
ваний по разделам, подразде-
лам, целевым статьям и видам 
расходов классификации рас-
ходов бюджетов на 2016 год» 
к решению изложить в редак-
ции согласно приложению 4.

7) Приложение 9 «Распре-
деление бюджетных ассигно-
ваний по муниципальным и 
ведомственным программам 
и непрограммным направле-
ниям деятельности на 2016 
год» к решению изложить в 
редакции согласно приложе-
нию 5.

8) Приложение 11 «Рас-
пределение дотации бюдже-
там поселений  на поддержку 

мер по обеспечению сбалан-
сированности бюджетов на 
2016 год»         к решению из-
ложить в редакции  согласно 
приложению 6.

2. Настоящее решение 
вступает в силу со дня его 
официального опублико-
вания в районной газете 
«Заря».

3. Контроль за исполне-
нием настоящего решения 
возложить на постоянную   
комиссию по экономическо-
му развитию, бюджету, на-
логам и финансам  (предсе-
датель Молотилина А.В.).

исполняющий 
полномочия 

Главы муниципального 
образования в.и. волков                                                                     

Председатель 
темкинского районного  

Совета депутатов 
А.н. васильев
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«Цветные ладошки» - страничку зовут
Здесь дети расскажут о том, как живут

Землю копают – ладошки чернеют,
Ходят без варежек – руки краснеют,
Кушают творог – ладошки белеют
Книжки читают – головки умнеют

Ручки помыли – ладошки чисты,
За руки взялись – ладошки дружны!

 

   Накануне осеннего празд-
ника на дверях детского сада по-
явилось многообещающее объ-
явление: «Уважаемые родители, 
бабушки и дедушки! Желаем вам 
хорошего настроения и пригла-
шаем вас на осенний бал «Здрав-

ствуй, милая картошка!».
И вот, они нарядные – и ро-

дители, и бабушки, и дедушки, 
и конечно, воспитатели, а осо-
бенно их воспитанники – на 
праздник все пришли. Зал полон 
гостей, яблоку осеннему негде 
упасть. А убранство какое! Осень 
разукрасила все своими яркими 
красками, да и сама, красавица, 
устроилась на стене торжество 
посмотреть. Вместе с музыкаль-
ным оформлением об этом по-
старалась большая искусница и 
музыкальный руководитель Еле-
на Рафаиловна Савина. 

 А какие осенние поделки 
дети подготовили вместе с роди-
телями к этому празднику – здесь 
и золоченые кареты, и паруса уда-
чи, и осенний наряд для кукол, и 
уютный дворик, и много других 
интересных работ. За помощь в 

организации этой удивительной 
выставки родителям были вруче-
ны благодарности. Продолжайте 
украшать этот мир! 

Удивительное время года – 
осень. Созрели фрукты, овощи, 
все хозяйки стараются сделать 
запасы на долгую зиму. И уж тут 
фантазии нет предела, каждая 
придумывает свой особенный 
рецепт для солений и варений, 
которыми делятся друг с другом. 
Не зря в народе говорят: «Осень 
зиму кормит». Об этом всем по-

«Здравствуй, 
милая картошка!»            

ведала воспитатель и ведущая Ма-
рина Владимировна Алексеева, 
которая и задала тон празднику. 
Да еще двух хозяюшек пригласи-
ла: Марьюшку и Дарьюшку, кото-
рых очень артистично всем пред-
ставили Лера Соболева и Вика 

Григорьева. И вот, они все никак 
не нахвастаются, что на зиму на-
готовили со своего огорода. Уж и 
правда, что говорить, ловкие да 
умелые. Но тут в их спор вмеши-
вается госпожа Картошка (исп. 
Нина Викторовна Пучкова), кото-
рая поведала всем гостям о своей 
истории, да и продолжила всеоб-
щий праздник, в котором приняли 
участие все, кто помогал расти 
Картошечке.

Внезапно, в разгар праздника, 
появляется Доктор Пилюлькин 

(исп. Юлия Юрьевна Николае-
ва), который поставил всем детям 
градусники и тут же вылечил «за-
болевших» детей: «над картош-
кой подышали, сразу все здоровы 
стали». А дети все веселы и здо-
ровы, поэтому и играли с доктор-

ом в аттракционы 
с картошкой, а за-
тем спели веселые 
частушки про нее. 
Так веселились, 
что даже избушка 
Бабы Яги начала 
плясать в чаще 
глухой. А тут и 
сама «Лесная кра-
савица» (исп. Але-
на Александровна 
Камильходжаева) 
заявилась. Оказа-
лось, и она любит 
картошечку, да 
вот выращивать 
ее не умеет, чему 
ее дети с удоволь-
ствием научи-
ли – «сажали», 

«ухаживали», «спасали от вре-
дителей», «боролись с сорняка-
ми», «копали». Помогали им в 
этом Дождик, Солнышко и Ветер. 
Пора собирать урожай. А пока 
идут математики кроты, которые 
насчитали огромное количество 
выращенной картошки. Вот это 
урожай!  «Антошка, пошли ко-
пать картошку» - поют веселые 
девчонки, а веселый Антошка в 
исполнении Саши Артемьева, как 
всегда, нашел, что им ответить.

Маленькие поварята с По-
варом (исп. Надежда Петрова) с 
первого урожая испекли вкусные 
пироги с картофельной начинкой. 
И, конечно, все ребята отправи-
лись ими угощаться.
Пусть лучше всех процветает

Картофельная страна,
И всем на свете людям

Дарит радость она.
Такими задорными словами 

закончился этот замечательный 
осенний бал, на котором дети 
пели, плясали, рассказывали сти-
хи, играли в веселые игры и очень 
артистично изображали различ-
ные персонажи. Благодаря общим 
стараниям на празднике было ве-
село и артистам, и зрителям.

В этот день на ужин у всех, 
явно, была милая картошка. Мо-
лодцы!

 Школьный юмор
Сейчас у школьников начались каникулы. Они 

отдыхают от школьных забот. В дневниках про-
ставлены оценки. Кто-то хорошо потрудился. А 
кто-то на уроках иногда занимался…  Впрочем, 
читайте сами.

Веселые  задачи 
Григория Остера

Папа, мама и старшие сестры ужинают, а младший брат 
Васенька сидит под столом и пилит ножку стола со скоростью 
3 см в минуту. Через сколько минут закончится ужин, если тол-
щина ножки стола 9 см?

- Воспитывая своего сына двоечника, папа изнашивает в год 2 
брючных ремня. Сколько ремней износил папа за все одиннадцать 
лет учебы, если известно, что в пятом классе его сын дважды 
оставался на второй год?

У бабушки в шкафу спрятана банка с вареньем. В банке 650 г 
варенья. Внук Коля разведал, где банка, и каждый день съедает по 
5 ложек. Сколько граммов варенья в банке обнаружит бабушка 
через 20 дней, если известно, что в каждую ложку, съеденную 
внуком, помещается 5 г варенья?

В комнате веселилось 47 мух. Петр Петрович открыл фор-
точку и, размахивая полотенцем, выгнал из комнаты 12 мух. Но 
прежде чем он успел закрыть форточку, 7 мух вернулось обрат-
но. Сколько мух теперь веселится в комнате? Реши эту задачу 
двумя разными способами.

Мама завела себе несколько кактусов. Когда трехлетняя 
Маша папиной бритвой старательно побрила половину мами-
ных кактусов, у мамы осталось еще 12 колючих кактусов. Сколь-
ко небритых кактусов завела себе мама?

Страничку подготовила Л.воронина
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Погода в с. тёмкино

дружим? А давайте вспомним, 
что у нас написано в гимне 
России: «братских народов 
союз вековой». Мы ведь ве-
рим в свой гимн, который вы-
ражает чаяния россиян.Тогда, 
надо, конечно, говорить о том, 
что в наших межнациональ-
ных отношениях мы должны 
выдвигать лозунг диалога 
братских народов. И ведь все 
понимают разницу между 
дружбой и братством. Среди 
братьев бывает всякое, можно 
даже на время ссориться, но 
разойтись невозможно.

Нужно понимать, что за 
этим стоит глубокое своео-
бразие российской культуры.
Россия – цивилизация, где не-
мыслимо высоки требования к 
своим, к ближним, к друзьям, 
к соученикам. Хочу, чтобы 
присутствующие представи-
ли себе разницу: кто-нибудь 
из вас может себе допустить 
ситуацию, когда взрослые 
дети пришли к родителям за 
помощью, попросили денег. 
Обычное ведь дело, а родите-
ли спрашивают: «Под какой 
процент?» Это абсолютно, по-
верьте бывшему американско-
му профессору, стандартная 
ситуация в Америке. Я думаю, 
все сразу понимают разницу. 
Рационализированные семей-
ные отношения на Западе и 
абсолютно теплые, человече-
ские отношения у нас. 

Нигде в мире не существу-
ет такого социального инсти-
тута как кухня – не места, где 
готовят, а где, что называется, 
говорят за жизнь. Разговор 
по душам, это очень большая 
специфика нашей культуры и 
нашего народа. И диалог на 
кухне это разговор о самых 
глубинных смыслах жизни. 
Если там и упоминаются меж-
национальные отношения, то 
это выплескиваются доста-
точно поверхностные эмоции 
и, в результате, только укре-
пляется семья. 

Это тоже специфика на-
шей культуры, которую нуж-
но хорошо понимать. Именно 
поэтому мы убеждаем наши 
правоохранительные органы 
внимательно смотреть, от-
деляя бытовой конфликт от 
подлинно межнационально-
го. Выясняется, что в России 
почти нет подлинных меж-
национальных конфликтов, а 
есть последствия коррупции, 
нарушения прав человека, 
есть бытовые конфликты. А 
подлинные межнациональные 
конфликты – это у нас крайне 
редкая история, а в то время 
как за нашими границами мы 
помним страшные истории в 
Фергане, в Нагорном Караба-
хе. 

Для того, чтобы прояснить 
существо нашего межнацио-
нального диалога, я хотел бы 
напомнить вам слова гения 
русской поэзии Федора Тют-
чева. Эти стихи я год назад 
читал нашему Президенту:

«Единство, — возвестил 
оракул наших дней, —

Быть может спаяно железом 
лишь и кровью...

А мы попробуем спаять его 
любовью, —

А там увидим, что проч-
ней.»

Теперь давайте разберемся: 
а чей диалог? По привычке мы 
имеем в виду только диалог 
национальных культур, и это 
неправильно. Нужно все вре-
мя понимать, что имеется два 
пласта культурного диалога. 
Да, действительно, в первую 
очередь диалог национальных 
культур, диалог культур, тесно 
связанных с религиозными тра-
дициями России. И не зря Свя-
тейший Патриарх на Русском 
Народном Соборе говорил о 
значении православия как ядра 
русской народной культуры. 

Но есть еще две культуры, 
которые ведут между собой не-
простой диалог, и на это тоже 
нужно обращать внимание. Я 
имею диалог массовой и высо-
кой культуры. С грустью дол-
жен отметить, что в советское 
время массовая культура была 
прочно укоренена в высокой 
художественной культуре. Со-
ветская песня тому большое 
доказательство. Советские 
фильмы, пользующиеся до сих 
пор огромной популярностью, 
были прочно укоренены в вы-
сокой классической русской 
культуре. 

Сегодня эта тесная связь ра-
зорвана, и проблема упрочения 
межнациональных отношений 
тесно связана с восстановлени-
ем связей массовой культуры 
с культурой высокой. Здесь, в 
первую очередь, речь идет о 
той массовой культуре, которая 
транслируется основными ка-
налами массовой информации. 

И в этом диалоге мы долж-
ны вычленять то, что нас объ-
единяет. Конечно же, задача 
сохранения национальной, 
культурной и религиозной са-
мобытности является важней-
шей, здесь как раз проделана 
большая работа, здесь все об-
стоит относительно благопо-
лучно. 

Но сегодня нам необходи-
мо упрочение общероссийской 
гражданской нации – она есть, 
существует, но на этом фронте 
нужна неустанная забота.Упро-
чение нашего единства - есть 
общая миссия российского го-
сударства, российского граж-
данского общества, миссия 
союза гражданского общества 
и власти. 

Но здесь тоже ситуация 
сильно изменилась в лучшую 
сторону. Два года назад Крым 
вернулся в родную гавань.И 
этот единый порыв крымчан, 
поддержанный высшей госу-
дарственной властью страны, 
громадным большинством 
россиян, и об этом нужно не-
устанно повторять, в большой 
степени изменил нравственное 
состояние российского обще-
ства.Налицо большой патрио-
тический подъем, который 
изменил отношения россиян 
ко многим сторонам нашей 

жизни.Государственная власть 
никогда с 1945 года не пользо-
валась такой безоговорочной 
поддержкой. В 1993 году толь-
ко 13% россиян готовы были 
назвать себя патриотами, се-
годня – 95%. Это реальное из-
мерение объединяющего всех 
нас патриотического подъема.

Совсем недавно наши оппо-
ненты твердили, что холодиль-
ник победит телевизор, что 
те экономические сложности, 
которые переживают люди, 
разрушат очень высокий авто-
ритет высшей государствен-
ной власти России. Но рейтинг 
Президента - стоит как скала, 
почему? Ведь люди, действи-
тельно, достаточно трудно пе-
режили последний год. 

Первый раз с 2000-го года 
падали реальные доходы насе-
ления, причем, падали значи-
мо. Да, в первую очередь под 
удар попали те слои населения 
и группы, у которых был жи-
рок (речь идет о верхних слоях 
населения), но и низы,  мало-
доходной группы испытали се-
рьезные трудности, связанные 
с инфляцией, с падением реаль-
ных доходов. Но, тем не менее, 
доверие к власти оказалось не-
поколебимо. Это прямой и не-
посредственный результат па-
триотического подъема и того 
честного диалога, который 
власть вела с обществом. 

В результате патриотическо-
го подъема резко вырос статус 
трех традиционных историче-
ски сложившихся народных 
ценностей: патриотизм, сво-
бода и социальная справедли-
вость. Это видно по многим 
материалам опросов. 

Национальную идею нельзя 
придумать, ее нельзя сконстру-
ировать, ее можно только под-
слушать в глубинах народной 
жизни. Сегодня можно услы-
шать, как складывается контур 
нашей национальной идеи: 
Родина, Свобода, Справедли-
вость. 

Но это еще и означает, что в 
обществе складываются очень 
высокие нравственные требо-
вания к деятельности государ-
ственной власти и к деятельно-
сти самого общества. Поднята 
новая планка, которой теперь 
должны  соответствовать дей-
ствия государства и общества. 
Ведь, если ни общество, ни 
власть не будут соответство-
вать этим, очень повысившим-
ся требованиям, то вот тогда у 
нас и начнутся реальные про-
блемы, и проявляться они бу-
дут, прежде всего, в межнацио-
нальных отношениях.

Я глубоко убежден, что 
российское гражданское обще-
ство, которое в значительной 
мере окрепло за последнее 
время, окажется на высоте 
своей миссии. Диалог культур 
должен поддержать эту новую 
высокую планку.Это наша об-
щая ответственность не только 
перед сегодняшней Россией, 
но и перед нашими потомками, 
которым мы вручим ее буду-
щее.

официально

Поздравляем с юбилеем
МАтЛетовУ

ирину николаевну
Жить в сорок пять ещё так просто.

Мечтать, работать Вам легко!
Довольны Вы карьерным ростом,

И осень в жизни далеко…
Пусть счастье будет Вам наградой!

Подарит блеск любви глазам,
Тот человек, что с Вами рядом.
Пусть будет близок, дорог Вам!

Желаем Вам, не зная бед
Жить, избегая всех несчастий,

А также творческих побед
И верности в любовной страсти!

коллектив тёмкинского 
Дома культуры

Поздравляем с Днем рождения
Почетного гражданина 

Темкинского района
Солодникову

Зинаиду николаевну
Юбилеи бывают нечасто.

Юбилей - словно в небе звезда.
Мы хотим пожелать только счастья,

Счастья долгого и навсегда! 

в.и. волков, и.п. Главы Мо 
«темкинский район»;   А.н.васильев, 
Председатель темкинского Совета 
депутатов и  депутаты темкинского 

 районного Совета депутатов

Окончание. Начало на стр.1

        Услуги крана-манипулятора. 
Грузоперевозки, монтаж, доставка грузов до 15 тонн.

телефон: 8-951-711-77-05

       Срочно продается Нива-21140 2013 г. сентябрь, инжектор, 
ГУР, 43 тыс км пробег, литые диски, пороги, чехлы, 

магнитола, усилитель раздатки, цвет темно-вишневый.
телефон: 8-910-762-19-52. 

Цена договорная.

       Куплю дом в дер. Понизовье, Куренки, Болошково,
 Барановка или Прудки на р. Угра. 

телефон 8-964-727-61-85

       Помощь, консультация по кредиту
 гражданам РФ. Возможно с плохой К.И. 

телефон: 8 (495) 120-14-62.

С сайта - /www.gismeteo.ru/

«Диалог культур в межнациональных 
отношениях»

Выступление председателя Комиссии по гармонизации 
межнациональных и межрелигиозных отношений 

Общественной палаты РФ Иосифа Дискина 
на заседании круглого стола 


